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Terminamos el trabajo de 
la llamada Comisión de Paz 
y Entendimiento, de la cual 
formé parte por petición del 
presidente de la República. 
Fue un trabajo de casi dos 
años, conformado por ocho 
comisionados de los distintos 
sectores que conforman la 
sociedad, sectores políticos, 
orígenes.

Trabajamos arduamente 
pensando en el bien de La 
Araucanía y en el bien del 
país, para resolver la situación 
de conflicto que tenemos en 
las regiones del sur de Chile. 
Por lo tanto asumimos ese 
cargo con mucha responsa-
bilidad, tratando de conciliar 
los intereses en juego; porque 
nos guía el objetivo de que vi-
vamos con justicia, en paz y 
en entendimiento.

La tarea no fue fácil por-
que había que conciliar los 
intereses de los sectores en 
juego; de las comunidades 

indígenas, de las forestales, 
de los agricultores y también 
del Estado. Trabajamos a 
conciencia y este martes, a 
primera hora,le entregamos 
oficialmente el resultado de 
este informe al presidente de 
la República.

Quiero decirles a uste-
des que hicimos lo mejor de 
nuestra parte para tener una 
nueva modalidad de enca-
rar las situaciones de tierra 
y de conflictos que tenemos 
acá en la región. Y tocamos 
todos los temas: las tierras, 
su reparación, los aspectos 
jurídicos, y creamos una nue-
va arquitectura institucional. 
Además, tenemos un capítu-
lo especialmente dedicado a 
las víctimas de todo lo que ha 
pasado.

Yo espero que lo tomemos 
de buena fe, con el propósito 
de que nuestra región pueda 
caminar hacia el desarrollo, 
con respeto para todos, con 
justicia histórica, y donde na-

die sobre en nuestra región. 
Eso fue lo que me guio; y las 
fuerzas políticas y los candi-
datos presidenciales tienen 
que tener la grandeza, la se-
riedad, la generosidad, para 
entender que aquí está en 
juego el destino de nuestra 
región y del país.

Y yo los llamo en conse-
cuencia, a no sacar peque-
ños réditos políticos, a dejar 
de lado las pequeñeces, a no 
pensar en las ganancias cor-
tas, electorales, sino que en 
el bien de lo que significa un 
informe de esta naturaleza, 
que no es un listado de pro-
posiciones. Fue una comisión 
de negociación para compa-
tibilizar los distintos intereses 
en juego. La tarea no fue para 
nada fácil.

Este informe el Gobierno 
deberá someterlo a la consul-
ta indígena que establece el 
Convenio 169. Y después de 

eso tendrán que prepararse 
los proyectos de ley que de-
ban ir al Congreso para ma-
terializar las proposiciones. 
Yo agradezco a todos, los 
comisionados que trabaja-
mos casi dos años; al equipo 
de la Secretaría Ejecutiva del 
Gobierno, que nos proporcio-
nó toda la ayuda necesaria en 
los aspectos operativos, aca-
démicos o de información, 
documentación; a los exper-
tos, a los académicos, a las 
universidades; a expertos in-
ternacionales; a los servicios 
públicos; a los gremios, co-
munidades y dirigentes que 
aportaron a nuestra comisión.

De tal manera que, espere-
mos el curso de los aconte-
cimientos con energías posi-
tivas, pensando en lo mejor 
para nuestra gente; para no-
sotros, los de La Araucanía, 
los de la región del Biobío, de 
Los Ríos y de Los Lagos.

Esperemos que esto en 
consecuencia se haga pú-

blico, y después, con ante-
cedentes, leyendo el informe 
completo, podamos tener 
un buen debate democráti-
co que permita mejorar las 
cosas. Y de esa manera ca-
minar,como corresponde, a 
nosotros que con distintos 
orígenes estamos aquí en 
estos territorios, en este país 
que es nuestro país. De eso 
se trata, de vivir en paz, con 
una vida democrática y de 
respeto entre nosotros. Esa 
es la vida que queremos. Me 
voy optimista y con buenas 
energías a la próxima etapa 
que viene. Ya nos estaremos 
viendo nuevamente. Muchas 
gracias a todas y todos.
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Fin del trabajo de la Comisión Presidencial para 
la Paz y el Entendimiento

Declaración copresidente Francisco Huenchumilla

Han pasado cinco años desde que 
el exseremi de Obras Públicas en La 
Araucanía y actual diputado, Henry 
Leal, durante su gestión, logró el fi-
nanciamiento del diseño para el pro-
yecto de reposición del emblemáti-
co puente, Eduardo Frei Montalva 
de Carahue, viaducto que permite 
acceder a Puerto Domínguez, Saa-
vedra y a localidades intermedias, 
obras que a la fecha siguen para-
lizadas y sin priorización por parte 
del Gobierno.

Actualmente el ex puente colgan-
te, emplazado sobre el río Imperial, 
se encuentra en pésimas condicio-
nes a causa de forados en la calza-
da, lo que obligó la restricción de 
paso de vehículos de más de 4 tone-
ladas. Los grandes hoyos en la pista 
de circulación de vehículos, cerca 
del acceso desde el sector parque 
Los Trenes, dejaron al descubierto 
los fierros de la estructura, lo que 
imposibilita el desplazamiento de 
vehículos de carga y buses de gran 
tamaño, afectando a los habitantes 
de la zona costera quienes utilizan 
esa vía para llegar a comunas ale-
dañas.

Situación que el diputado, Hen-
ry Leal, constató en terreno, dando 
cuenta del evidente deterioro del 
viaducto, “esta estructura tiene un 
daño importante y hoy día se impi-
de el paso de buses de camiones, 
solamente vehículos menores. Este 
puente ya tiene muchos años y se 
requiere con urgencia su reparación, 
ya que por ahí confluye toda la lo-
comoción colectiva, además de ca-
miones hacia la zona costera y hoy 
día, está solamente habilitado para 
vehículos menores, lo que está cau-
sando un perjuicio enorme al siste-
ma productivo, por eso he venido a 
constatar en terreno y a tomar imá-
genes para que laministra entienda 
la urgencia”.

El parlamentario gremialista, ante 
el peligro inminente que significa 
para los vecinos de la zona coste-
ra de La Araucanía, transitar por el 
sector,ofició a la ministra del MOP 
para priorizar la reparación del em-
blemático puente y exigió se retome 
el proyecto para la construcción de 
una nueva estructura que otorgue 
una solución definitiva a los proble-
mas de conectividad, “he pedido 

en la comisión de obras públicas 
de la Cámara de Diputados, que se 
remita oficio a la ministra de Obras 
Públicas para que agilicen los trámi-
tes para una pronta reparación del 
puente, Eduardo Frei de Carahue. Ya 
han pasado 10 días y no hay ningún 
avance. Estamos exigiendo una re-
paración pronta, una obra de emer-
gencia en un trato directo, algo que 
sea rápido, esto no resiste meses. 
Al mismo tiempo, en paralelo, le es-
tamos pidiendo que de una vez por 
todas de agilidad y terminen el di-
seño del proyecto del nuevo puente 
y que se separe. Esa es la solución 
definitiva de mediano y largo plazo, 
pero por ahora necesitamos repara-
ción del puente colgante y tiene que 
ser ahora, no sirve en un mes más”.

“Hace 5 años iniciamos el proyec-
to para la construcción de un nuevo 
puente y yo no entiendo porque no 
se le ha dado prioridad en todo este 
tiempo. Me he reunido con el direc-
tor, he hablado con la ministra, pero 
no es prioridad para el actual go-
bierno. Espero que con esto entien-
dan que se justifica y es una nece-
sidad urgente”, finalizó el diputado.

Por mal estado de Puente Eduardo Frei Montalva de Carahue: Diputado 
Leal Oficia a ministra del Mop y exige reparación definitiva del Viaducto
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